



MEDIENINFORMATION

Greifswald, am 25. Juli 2025

Pilotprojekt richtet sich insbesondere an junge Eltern und Menschen, die Angehörige pflegen

Unimedizin ermöglicht Pflegeausbildung in Teilzeit

Angehende Pflegefachkräfte können ihre Ausbildung künftig in Teilzeit absolvieren. Die Universitätsmedizin Greifswald bietet diese Möglichkeit bereits in diesem Ausbildungsjahr an, also ab dem 1. September. Profitieren werden insbesondere diejenigen, die sich um ihre Kinder oder Eltern kümmern. Die Bewerbungsphase läuft.

Was im Berufsleben längst Alltag ist, war bisher in Ausbildungen undenkbar: Teilzeit. An der Unimedizin Greifswald ist es jetzt möglich. Die UMG bietet angehenden Pflegefachkräften die Ausbildung ab sofort in Teilzeit an. Die Ausbildungsphase dauert dadurch länger, die Zahl der insgesamt absolvierten Stunden bleibt identisch.

Die Auszubildenden können zwischen zwei Varianten wählen: Sie können sich entweder für eine 75-Prozent- oder eine 50-Prozent-Stelle entscheiden. Bei der 75-Prozent-Variante verlängert sich die Ausbildung um ein halbes Jahr. Dazu werden sechs Monate hinter das Ende der Vollzeit-Auszubildenden angehängt. Zu diesem Zusatz-Halbjahr gehört ein kleiner Theorieanteil, um eine gute Vorbereitung auf die Abschlussprüfung sicherzustellen.

Wer die Praxis in 50-Prozent-Teilzeit erlernen möchte, dessen Lehrzeit beträgt vier Jahre. Das zweite Lehrjahr wird dabei zweimal durchlaufen: erst mit dem einen Klassenverband, im zweiten Durchgang mit dem nächsten. So werden zum einen alle gesetzlich geregelten Pflichteinsätze absolviert. Zum anderen verbringen die Auszubildenden zunächst zwei Jahre fest in einem Klassenverband. Anschließend lernen sie über Kontakttage ihre neue Klasse kennen. Mit dieser verbringen sie dann die restliche Zeit der Ausbildung.

Die Theorie wird auch künftig in Vollzeit gelehrt. Allerdings stellen die Zeiten der beruflichen Schule üblicherweise nicht das Problem dar. Morgendlicher Start ist um 7:30 Uhr, Ende um 15:30 Uhr. „Das sind Zeiten, für die sich meistens eine Lösung finden lässt, zumal die Schultage lange im Voraus bekannt sind und entsprechend geplant werden können“, weiß Sarah Klaeske-Ganzow aus Erfahrung. Die stellvertretende Pflegevorständin sieht die Herausforderung bei den praktischen Anteilen „mit den deutlich früher beginnenden oder erheblich später endenden Schichten“. Hier greife das neue Teilzeit-Angebot und die Möglichkeit, Dienste auf Station vorab individuell abzusprechen zu können.

Bewerbungen können über das Karriereportal der Unimedizin geschickt werden: „Karriere“ in der oberen Navigationsleiste, dann „Ausbildung“, „Pflege“ und dort der Button „Bewirb dich online“.

Pressesprecher:

Christian Arns

03834 - 86 - 5288

christian.arns@med.uni-greifswald.de

www.medizin.uni-greifswald.de

www.facebook.com/UMGreifswald Instagram @UMGreifswald

www.linkedin.com/company/universitaetsmedizin-greifswald